
Александр ТАРАСОВ: 
«Проблемы избирателей стараюсь решать, как личные!» 

  
Депутат Александр Тарасов рассказал о том, что сделано на округе за 2012 
год, подвел некоторые итоги и 
поделился планами на ближайшее 
будущее. 
ЧАСТНЫЙ СЕКТОР: НОВЫЕ ДОРОГИ, 
ОСВЕЩЕНИЕ И ВОДОПРОВОД 
- Александр Валерьевич, большую 
площадь вашего округа занимает 
частный сектор. Как решаете 
проблемы жителей? 
- Самые насущные вопросы в частном 
секторе, например, в Чукотских 
переулках, - недостаточное освещение, 
плохие дороги, ветхие водопроводы. К 
счастью, мы работаем совместно с 
мэрией, администрацией Кировского 
района, «Горводоканалом», «Горсветом». 
Находим точки соприкосновения, выполняем наказы и обращения жителей. По 
городской программе ведется замена водопроводных труб. Думаю, что в 2013 
году будет решена большая часть вопросов по освещению в частном секторе. 
Пожалуй, особая радость для жителей Чукотских переулков - то, что к ним 
впервые запустили автобус, ведь туда транспорт никогда не ходил. А теперь 
автобус маршрута № 1011 курсирует с площади К. Маркса до остановки 
«Чукотская». Совместно с депутатом Заксобрания Новосибирской области 
Вениамином Паком нам за счет внебюджетных средств удалось отремонтировать 
внутриквартальный проезд по адресу: 1-й Чукотский переулок, 8, и еще по 
нескольким адресам. Вообще, мы выполнили работы за счет внебюджетных 
средств по нескольким адресам. 
Был проделан огромный объем работы по исполнению наказов, связанных с 
благоустройством внутриквартальных дорог. По решению муниципалитета за три 
года все дворы приведут в порядок за счет средств бюджета города. Считаю, что 
большая часть из этого фонда выделяется на благоустройство именно Кировского 
района. А именно на 16-й округ. Допустим, если на весь Кировский район в этом 
году было выделено порядка 110 миллионов рублей, то порядка 50 миллионов из 
них были израсходованы на моем округе. Недавно мы встречались с 
руководством департамента транспорта мэрии Новосибирска и пришли к выводу, 
что в 2013 - 2014 годах большинство дорог в частном секторе будут отсыпаны. 
ЗЕЛЕНЫЕ УГОЛКИ ПРИВЕЛИ В ПОРЯДОК 
- К предстоящему 120-летию Новосибирска в городе планируется открыть 
новые и привести в порядок уже имеющиеся скверы. Как с этим обстоят 
дела? 
- В этом году была начата реконструкция Вертковской аллеи. Аллея была 
заброшенной, и мы вместе с жителями уже около трех лет приводим ее в порядок. 
Сначала немного подрезали деревья, затем усилиями городского фонда 
поддержки общественных инициатив «Общее дело» восстановили освещение - 
совместно с «Горсветом». Мэрия поставила 10 скамеек, к этому мы добавили еще 
столько же - от фонда «Общее дело». И понемногу аллея начала оживать!Без 
привлечения бюджетных средств мы создали проект, по которому сейчас ведется 
благоустройство. В этом году освоено уже около миллиона рублей. Уложили 



плитку, поставили новые фонари - пушкинские. Плюс мы выиграли областной 
грант от общественной организации «Союз кировчан», за счет чего привлекли 
дополнительно около 500 тысяч рублей. Посередине аллеи установили камень - 
30 тонн чистого гранита. Открыли детский городок, скоро завершится 
изготовление сцены. На аллее играет духовой оркестр, мы организуем здесь 
танцы под живую музыку. Приходят и люди мудрого возраста, и молодежь, поют 
под баян. А каждую среду проводятся занятия по гимнастике. 
Кроме того, вместе с молодежным советом Кировского района, детско-юношеским 
центром «Молодежный» мы привлекли 600 тысяч рублей, выделенных 
коммерческой организацией – пивоваренной компанией «Эфес», которая стала 
нашим партнером, на восстановление аллеи в микрорайоне Расточка, на улице 
Горбаня. Там все последнее десятилетие не было ни освещения, ни скамеек. 
Теперь разработали проект благоустройства, подрезали деревья, смонтировали 
освещение, установили скамейки. Продолжим там работать и в следующем году. 
Думаю, что, хотя начало было положено за счет внебюджетных средств, затем эта 
работа будет поддержана городским бюджетом. 

УЛИЦЫ КИРОВСКОГО 
РАЙОНА ПАТРУЛИРУЮТ 
ДРУЖИННИКИ 
- У вас на округе 
действуют народные 
дружины. Есть ли какие-то 
результаты? 
- Кировский район, 
единственный в городе, 
подхватил инициативу по 
добровольным народным 
дружинам. Считаю, что это 
хорошее начинание. Мы уже 
третий год вместе с 
жителями, участковыми 

ходим по дворам, организуем профилактические мероприятия по 
предупреждению преступности. Это ведь лучше, чем лечить социальные болезни 
на поздней стадии. Я вхожу в Общественный совет при Главном управлении МВД 
России по городу Новосибирску. С одним коллегой, директором страховой 
компании «Ингосстрах», мы договорились, чтобы каждого из наших дружинников 
бесплатно застраховали на 100 тысяч рублей. Всего участвуют в патрулировании 
23 человека. 
Был случай, когда отличилась одна из наших дружинниц. Вместе с участковым 
она помогла задержать рецидивиста. У ребенка подростки отняли велосипед - 
тоже наши дружинники помогли поймать правонарушителей. К нашим 
дружинникам, патрулям люди в основном относятся с пониманием, встречают нас 
с улыбкой. Даже с теми, кто иногда хулиганит или у кого есть проблемы с законом, 
мы общаемся по-соседски. Считаю, что если эта практика распространится на все 
районы нашего города, на улицах, наверное, станет чуть спокойнее. Дружины 
могут оказывать содействие в охране общественного порядка, помогать полиции.  
  
«ЛЮДИ У НАС ЖИВУТ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЕ» 
- С какими просьбами обращаются жители округа? 
- Чаще всего просят установить детские городки, заняться благоустройством, 
привезти во двор землю для клумб. Ведь после того как сделали 
внутриквартальные дороги, жителям хочется, чтобы их двор стал еще красивее. 



Просят и бутовый камень, и саженцы, и краску. Порой люди приходят за помощью 
материального характера. Мы сотрудничаем с органами соцзащиты, пишем 
ходатайства, и Комплексный центр социального обслуживания населения 
Кировского района, а также организации, отвечающие за работу по социальной 
защите, помогают людям, на эти цели выделяются средства из бюджета. 
Хочется сказать, что немало мы делаем и для подростков. Например, в этом году 
по инициативе активной молодежи мы поставили много турников и брусьев. Кроме 
того, проводим семинары для турникменов. Летом вывозили 30 ребят на базу 
отдыха в Шарап в Ордынском районе. Два с половиной дня провели вместе 
ребята из верхней зоны Кировского района, Чемского микрорайона и с Затулинки. 
Так мы пытались объединить активную молодежь всего Кировского района, 
которая выступает с различными интересными предложениями и идеями. К слову 
сказать, первый в городе гимнастический комплекс для занятий любителей 
паркура и турникменов был открыт недавно в парке «Бугринская роща». Мы 
планируем поставить еще по одному такому комплексу в верхней зоне и на 
Затулинке, чтобы проводить мастер-классы и соревнования. 
Считаю, что жизнь в Кировском районе кипит именно благодаря активности 
жителей. Ведь здесь живут замечательные люди, которые отличаются 

инициативностью, 
дружелюбием и 
пониманием городских 
реалий и процессов. 
ОТКРЫЛАСЬ ОБЩАЯ 
ВРАЧЕБНАЯ ПРАКТИКА, 
НА ОЧЕРЕДИ - ДЕТСАД 
- Какие события, 
произошедшие на округе в 
этом году, вы считаете 
самыми важными? И что 
планируете сделать в 
будущем? 
- В 2012 году мы открыли 
общую врачебную практику 
на улице Телевизионной. 
Это важное событие этого 
года, потому что людям с 

ограниченными возможностями и пожилым раньше было далеко ездить в 
поликлинику на улице Мира. А теперь медицинскую помощь можно получить в 
шаговой доступности, это удобно.  
Одним из знаковых событий для округа считаю то, что к Новому году, в декабре, 
будет сдан детский сад на улице Мира - новый, большой, на 13 групп. Сейчас мы 
решаем вопрос с детским садом № 80, рассчитанным на пять групп. Здание 1946 
года постройки находится в аварийном состоянии. Прорабатываем возможность 
строительства нового детсада на месте старого. Кроме того, в этом году мы 
поставили много детских площадок во дворах. Считаю, что год выдался 
«урожайным» для жителей Кировского района и округа № 16. 
В следующем году будем активно работать, привлекать в район дополнительные 
средства: и бюджетные, и внебюджетные. В планах – выполнение сложного 
наказа по Лицею информационных технологий - капитальный ремонт и 
строительство пристройки. Хочется, чтобы этот наказ был выполнен не через 
пятилетку, а в ближайшем будущем. 
«МЕЧТАЮ, ЧТОБЫ КИРОВСКИЙ РАЙОН СТАЛ ЛУЧШИМ В ГОРОДЕ!» 



- Наказов, наверное, выполнено на годы вперед? 
- Да, особенно по благоустройству. В этом отношении удалось сделать многое из 
того, что было запланировано на 2013 - 2015 годы. Так получилось, что на работу 
по выполнению наказов по благоустройству в Кировском районе было выделено 
около 250 миллионов рублей, и большая часть – порядка 150 миллионов рублей - 
по благоустройству 16-го округа. 
- Что считаете в своей депутатской работе самым важным? 
- Наверное, воспринимать проблемы, с которыми обращаются люди, как свои 
собственные. И относиться к ним, как к своим. 
- А мечтаете о чем? 
- Пожалуй, самая большая мечта - чтобы наш округ отличался от других. Чтобы 
люди ехали сюда с охотой, после работы в хорошем настроении возвращались в 
уютные дворы. И говорили, что Кировский район - самый лучший в городе! 
ЛИЧНОЕ ДЕЛО 
Александр Валерьевич ТАРАСОВ 
·         Родился 11 декабря 1976 года в Новосибирске. 
·         В 1994 году окончил среднюю школу № 128 города Новосибирска. Имеет 
два высших образования - получил диплом Новосибирского государственного 
аграрного университета по специальности инженера-механика, а также окончил 
юридический факультет Сибирского университета потребительской кооперации. 
·         С 2002 года являлся помощником депутата Новосибирского областного 
Совета депутатов. 
·         В настоящее время работает заместителем директора по социальному 
развитию на Новосибирском патронном заводе. 
·         Член Всероссийской политической партии «Единая Россия», член местного 
политического совета местного отделения партии «Единая Россия» Кировского 
района города Новосибирска. 
·         В марте 2010 года был избран депутатом Совета депутатов города 
Новосибирска по округу № 16. В Совете депутатов города Новосибирска является 
членом постоянной комиссии по бюджету и налоговой политике и комиссии по 
городскому хозяйству. 
·         Указом Президента Российской Федерации от 14 октября 2002 года 
награжден медалью «За заслуги в проведении Всероссийской переписи 
населения». 
·         Семейное положение: женат, имеет троих детей. 
·         Александр Валерьевич пользуется большим авторитетом и уважением у 
жителей округа – не только взрослые, но и дети знают его в лицо и по имени-
отчеству. 
·         Почти все наболевшие вопросы населения старается решать лично. Свою 
работу строит в совместном сотрудничестве с администрацией района, 
структурными подразделениями мэрии. 
  
  
  
  

Появились турники и детские площадки 



В 2012 году по обращениям жителей к 
депутату Александру Тарасову были 
дополнительно установлены 2 
детские площадки и 16 турников и 
брусьев. 
Детские площадки находятся по адресам: 
аллея Молодежная на ул. Вертковской; 1-
й пер. Мира, 4. 
По многочисленным обращениям 
жителей микрорайона Расточка было 
установлено 11 песочниц, куда завезен 
песок. Песочницы появились во дворах 
домов по следующим адресам: ул. 
Бетонная, 7 - 9; ул. Мира, 17 - 21, 31 - 33, 
41, 56, 59, 59/2; ул. Бурденко, 12 - 14, 33; 
ул. Беловежская, 8; ул. Бетонная, 37. 
В рамках программы «Турник в каждый 
двор» на округе было установлено 16 
турников и брусьев. Спортивные 
сооружения появились по адресам: ул. 
Станиславского, 29, 33; ул. Вертковская, 
12/1, 21, 35/1; ул. Телевизионная, 13а; ул. Сибиряков-Гвардейцев, 44/6; 1-й 
Чукотский пер., 8; ул. Беловежская, 10; 1-й пер. Мира, 6; ул. Бурденко, 9; ул. 
Бетонная, 13, 33а; ул. Мира, 12, 59; ул. Палласа, 1/1. По инициативе депутатов 
Совета депутатов города Новосибирска Александра Тарасова, Александра 
Бестужева и Дмитрия Асанцева совместно с депутатом Законодательного 
собрания Новосибирской области Евгением Подгорным, олимпийским чемпионом 
по спортивной гимнастике, были проведены мастер-классы на установленных во 
дворах округа турниках и брусьях. 23 августа стартовал первый мастер-класс с 
привлечением мастеров спорта по гимнастике спорткомплекса «Калинка». Не 
только парни, но и девушки в течение месяца приходили на организуемые во 
дворах занятия с тренерами. И 22 сентября приняли участие в показательных 

выступлениях в соревнованиях, 
проводимых среди других дворов 
Кировского района, - в парке «Бугринская 
роща». 

Эндуропарк ждет мальчишек 
Александр Тарасов способен заразить 
молодежь личным примером 
здорового образа жизни. Ведь 
Александр Валерьевич уверенно 
чувствует себя за рулем и мотоцикла, 
и квадроцикла. Одним словом, 
увлечен классом эндуро. Эта 
спортивная дисциплина включает 
преодоление естественных и 
искусственных препятствий на 
мотоциклах, квадроциклах, 
снегоходах, велосипедах. А летом 
2012 года открылся эндуро-парк 
«Новосибирский». 



- У нас уникальный эндуро-парк, - рассказал Александр Валерьевич, - пожалуй, 
единственный в России. Он находится между Кольцово и Академгородком, 
всесезонный. Там есть трассы, где можно кататься на квадроциклах, мотоциклах, 
зимой - на снегоходах. Недавно там прошел чемпионат Сибирского федерального 
округа по мотокроссу. 
Как отметил депутат, в эндуро-парке с распростертыми объятиями готовы принять 
мальчишек, которым интересны технические виды спорта. 
- В эндуро-парке есть инструкторы, которые могут обучать подростков, - 
продолжил наш собеседник. - Ведь одни дети занимаются танцами, пением, 
рисованием, другие ходят на тренировки по боксу или борьбе, увлекаются 
восточными единоборствами. И остаются мальчишки, которые не рисуют, не 
поют, но хотят найти себе занятие по душе. А железные машины дисциплинируют 
детей, заставляют ответственно относиться к жизни. 

Наказы избирателей, выполненные в 2012 году 
На избирательном округе № 16 в этом году были выполнены следующие 
наказы избирателей. 
-   Строительство пешеходных дорожек с твердым покрытием: от дома № 44/4 на 
ул. Сибиряков-Гвардейцев до дома № 8 на ул. Беловежской; от домов, 
расположенных по адресам: ул. Мира, 59, 59/1, 59/2, к автобусной остановке на 
ул. Ватутина 
-    Ремонт тротуаров с устройством пандусов вдоль четной стороны домов ул. 
Сибиряков-Гвардейцев – от дома № 22 до дома № 40 
-    Ремонт кровли здания филиала Дома детского творчества имени А. И. 
Ефремова (ул. Мира, 36) 
-    Открытие кабинета общей врачебной практики по адресу: ул. Телевизионная, 
13а 
-    Приобретение офтальмологического оборудования для лечения глазных 
заболеваний в специализированный 
детский сад № 286 для слабовидящих 
детей 
-   Капитальный ремонт детского сада № 
317 
-    Установка игрового уличного 
оборудования со спортивными 
элементами для детей в возрасте от 3 до 
7 лет на прогулочные площадки детского 
сада № 317 
-    Капитальный ремонт 
внутриквартальных дорог с организацией 
парковочных мест по адресам: ул. Вертковская, 23, 35/1, 37, 39/1; ул. Мира, 30, 32, 
34, 34а, 39, 41, 47, 59, 59/2; ул. 2-я Ольховская, 19; ул. Бетонная, 15, 17, 17а, 19, 
19а, 21, 21а, 23; ул. Сибиряков-Гвардейцев, 22, 26, 30, 32; ул. 
НемировичаДанченко, 91, 100/1; ул. Станиславского, 31, 33, 35; ул. Римского-
Корсакова, 28/2; ул. Петухова, 55, 57 
-   Строительство парковочных мест по адресам: ул. Мира, 27, 29; ул. Бурденко, 
18а, 22; ул. Горбаня, 20 
-    Капитальный ремонт ливневых желобов по периметру домов по адресам: ул. 
Беловежская, 10; ул. Сибиряков-Гвардейцев, 44/3 
-    Установка детских игровых комплексов с малыми формами по адресам: ул. 
Станиславского, 29/1; ул. Вертковская, 14/1, 18, 31; ул. Сибиряков-Гвардейцев, 24 
-    Установка детских игровых форм для детей в возрасте от 3 до 7 лет - во дворе 
дома № 59/1 на ул. Мира 



-    Установка детских игровых комплексов для детей от 3 до 14 лет во дворах 
домов по адресам: ул. Беловежская, 8, 10, 12; ул. Бурденко, 8, 10, 44, 46, 48, 50, 
54, 54а, 56, 58, 60; ул. Мира, 13, 57; 2-й пер. Мира, 3, 5 
По обращениям жителей 
Кроме того, многое на округе в 2012 году было сделано по личным 
обращениям жителей. А именно: 
-    выполнен ремонт внутриквартальных проездов с организацией парковочных 
мест по адресам: ул. Вертковская, 5/1, 5/2; ул. Телевизионная, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 
13а; ул. Мира, 6, 8, 10, 12; ул. Бетонная, 5; 2-й пер. Мира, 3, 4, 5; ул. Палласа, 33; 
-    построены парковочные места во дворе дома № 59/1 на ул. Мира; 
-    выполнен ремонт внутриквартального проезда по адресам: 1-й Чукотский пер., 
8; ул. Мира, 52; вдоль домов № 35/1, 37, 39/1 на ул. Вертковской. 
  

В парке на Палласа построят хоккейную коробку и волейбольную 
площадку 

15 августа 2012 года в микрорайоне 
Палласа был запущен проект парковой 
зоны, которая будет включать в себя 
детские площадки, хоккейную коробку и 
площадку для волейбола. Проект был 
разработан по обращениям жителей 
микрорайона к депутату Александру 
Тарасову во время предвыборной 
кампании. 
В августе на привлеченные депутатом 
средства началось преображение 
территории, выделенной под парковую 
зону. Пока появился только красивый 
тротуар. Но в ближайшие годы проект 

будет реализован полностью. И жители микрорайона получат возможность 
заниматься спортом и весело проводить время рядом со своим домом. 
Общественная приемная депутата Совета депутатов города Новосибирска 
Александра Валерьевича Тарасова 
Адрес: Новосибирск, ул. Сибиряков-Гвардейцев, 34, 1-й этаж, вход с торца, 
тел. (383) 315-26-53. 
График работы: с понедельника по четверг с 10.00 до 18.00, без обеда. 
Депутат ведет прием каждый понедельник по предварительной записи. 
  
Полезные телефонные номера для 
жителей округа № 16 
Общественная приемная депутата А. В. 
Тарасова - тел. (383) 315-26-53 
Общественная приемная депутата 
Законодательного собрания 
Новосибирской области В. А. Пака - тел. 
(383) 317-68-77 
Общественная приемная депутата 
Законодательного собрания 
Новосибирской области Е. А. Подгорного 
- тел. (383) 342-79-87 
Общественная приемная главы 
администрации Кировского района - тел. 



(383) 227-48-22 
Общественная приемная Кировского отделения партии «Единая Россия» - тел. 
(383) 304-36-00 
УК «МКС-Новосибирск» (приемная) - тел. (383) 271-12-92, ЖЭУ № 5 - тел. (383) 
314-38-23  
УК «Спас-Дом» (приемная) - тел. (383) 356-26-24, ЖЭУ № 86 - тел. (383) 353-44-
55, аварийная служба - тел. (383) 353-89-10 
 


